

Combatientes de Resistencia

Nicas piden garantías para desmovilización

LV-127-77

JOSE LUIS MORA y
ARMANDO MAYORGA
Redactores de La Nación

Una comisión político militar de la Resistencia Nicaragüense (RN) se reunió ayer con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, para solicitarle que el plan de desmovilización de la "contra" exija a los sandinistas el otorgamiento de garantías reales para reubicarse en Nicaragua.

Xavier Argüello, asesor político de los insurgentes, advirtió que "a menos que se den pasos hacia la democratización, no nos vamos a desarmar ni a contemplar la posibilidad de hacer vida cívica en Nicaragua".

El grupo, que hace un recorrido por Centroamérica para expresar su posición a los mandatarios que analizarán dicho plan en la "cumbre" de Honduras, lo integran comandantes que participan en la lucha armada en los distintos frentes de batalla en su país, así como algunos asesores.

La constitución de un plan para desmovilizar a los rebeldes asentados en Honduras fue uno de los acuerdos de la última "cumbre" presidencial, celebrada en El Salvador, en febrero

pasado.

Según Argüello, habría que reubicar a unos 14 mil combatientes, 30 mil familiares y unos 70 mil refugiados nicaragüenses. Admitió que las naciones centroamericanas, así como Estados Unidos, están "reacios" a acogerlos, por lo que la única posibilidad es ir a Nicaragua. A la vez, precisó que la desmovilización debe ir acompañada por cambios irreversibles hacia la democratización en Nicaragua y un plan de verificación de estas acciones.

Voluntaria

El Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, quien también se reunió con los antisandinistas, dijo que la desmovilización de éstos debe ser voluntaria, pues "no se concibe una desmovilización a la fuerza y por la fuerza".

Les prometió analizar sus peticiones, durante la reunión técnica de cancilleres, previa a la "cumbre" presidencial. Esta última está programada para los días 5, 6 y 7 de agosto, en Honduras.

"Estamos dispuestos a escucharlos, para procurar que surja un entendimiento que permita



Manuel Vaca / La Nación

El Canciller, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, aseguró a los antisandinistas que no puede permitirse una desmovilización "a la fuerza".

garantizarle a todos sus derechos", comentó el Canciller.

Sobre la reunión que sostendrá con sus colegas del área, Madrigal Nieto expresó que apoya una petición de Guatemala, para que se lleve a cabo durante el 28 y 29 de julio, fechas que considera más oportunas que las actualmente fijadas: el 3 y 4 de agosto.